

## Lideran mexicanos el trabajo sin paga (Reforma 15/04/11)

Lideran mexicanos el trabajo sin paga (Reforma 15/04/11) Las mujeres en Turquía, México e India trabajan en promedio de 4 a 5 horas de labores no remuneradas más que los hombres. Foto: Archivo

Que los mexicanos trabajen más significa que pasan menos tiempo en actividades dedicadas a su cuidado personal, para dormir, comer o recreación

Ulises Díaz Ciudad de México (15 abril 2011).- Un mexicano dedica 18 por ciento de su jornada diaria a actividades por las que no recibe remuneración, alrededor de 253 minutos diarios, la proporción más alta entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). La media para los países de la OCDE es que las personas pasen 14 por ciento de su tiempo realizando actividades sin remuneración, y en algunos países el porcentaje es aún menor, como en Corea del Sur, donde dedican el 9 por ciento o en Japón o China, donde es el 11 por ciento. "Los habitantes de México son los que pasan el mayor tiempo haciendo trabajo sin paga, alrededor de 4 horas y media por día. Los de Japón, Corea del Sur o China, quienes son los que menos trabajan sin remuneración, lo hacen por la mitad del tiempo que los mexicanos", dice el reporte "Sociedad a un vistazo 2011".

Según la OCDE, las principales actividades que se consideran trabajo no remunerado son el cuidado del hogar y de algún miembro del mismo; ir de compras y labores de voluntariado. El mexicano promedio dedica 185 minutos a las labores de la casa, la mayor cantidad para un país de este organismo, pero es quien menos actividad de voluntariados realiza. El reporte detalla que especialmente las mujeres mexicanas trabajan sin sueldo considerablemente más que los hombres. "Las mujeres en Turquía, México e India trabajan en promedio de 4 a 5 horas de labores no remuneradas más que los hombres, mientras que la diferencia en países nórdicos es de apenas una hora. La diferencia en México o India se explica por la cantidad de horas que tiene que pasar una mujer cocinando o cuidando a los niños", precisa el documento. Además del tiempo que los habitantes de México dedican a realizar trabajos no remunerados, también son los que pasan más tiempo realizando labores remuneradas, a lo cual dedican 24 por ciento de su tiempo diario. "El tiempo realizando más horas de trabajo es más alto en Japón y México, donde las personas trabajan 9 y 10 horas, respectivamente, mientras que en Bélgica, Dinamarca, Alemania o Sudáfrica trabajan entre 7 y 7 horas y media al día", señala el documento. Que los mexicanos trabajen más significa que pasan menos tiempo en actividades dedicadas a su cuidado personal, para dormir o comer, por ejemplo, o en actividades de recreación. Dentro de los países de la OCDE, los mexicanos son los que menos tiempo pasan en actividades personales, con 43 por ciento del tiempo, o en recreación, con 15 por ciento.